



大樹

【3月号】
令和元年 3月 2日
流山市立八木南小学校
04-7158-1142



薬(ひこばえ)のように希望をもって……

校長 佐藤 智子

「これも“思い出”ですよ。」— これは、先日の6年生校外学習の見送りに来られた保護者の方の言葉です。前日の急な変更に対応くださったことへのお詫びを申し上げたところ、この言葉に出会いました。この言葉に私達職員は励まされ、保護者や地域の方々の温かいご理解のもと子ども達と歩むことができましたが、その後、状況の変化に伴い、遂に休校ということになってしまいました。2月6日に行った「がん教育」(国立がんセンター東病院 細野 亜古医師による)後に、6年児童が書いた作文(細野先生へのお礼や感想)を読み、今、私達が置かれている状況について考えさせられました。



僕が特に思ったのは、普通に生活できることの大きいです。自分たちにも、当たり前が当たり前じゃないと気付く日がくるかもしれません。僕は、この学習を通して、『当たり前なんてない』ということに改めて気付かされました。【栗原 拓海】
一人一人の命を大切にすることの大切さを学ばせていただきました。たとえ、自分と同じくらいの年の人でも、がんや病気と闘っていると思うと、ものすごく、応援したり手をさしのべたい気持ちになりました。その子は、本当に一つの人生を大切に生きていて、自分も与えられた一つの命を大切に、その子達を見習わなければならないなあと思いました。【矢部 航平】
先生が紹介してくださった、がんと闘っている子供の言葉が心に残りました。私は、元気でいられるということは当たり前なことではないということ。元気でいられることはとても難しいことだということがよくわかったので、これからは体に気を付けていきたいです。【植田 朱】



6年生は、学習発表会でも東日本大震災からの学びを通して『当たり前とは何か』について考え、発表しました。卒業までの残り少なかった日々を突然断ち切られた6年生の思いに、あの素晴らしかった発表や、この作文を重ね合わせると、とても複雑な気持ちになります。明日から、この広い校庭や校舎に児童の元気な声が響かない日々が始まりますが(17日の卒業式や24日の修了式で再び会える日まで)児童と共に学んだこと、学校としての歩みをしっかり振り返り、次の一歩への準備を確実に進めたいと思います。

今年度最後の『学校だより』にあたり、いくつかの言葉や短歌を紹介いたします。

ありがとう 先生(東京FM)2019より

- ① 親は、人生を頑張って進む姿を、私達より先に歩いて見せてくれている。大阪府(44歳) 「かずりん」さん
- ② 自信とは、自分がやってきたことを信じること。大阪府(39歳) 「駄菓子屋」さん
- ③ 努力は成功を保証しないが、努力は成長を保証する。北海道(21歳) 「すっばらびっちゃん」さん

2020 現代学生百人一首(東洋大学)より

- ④ おとうとのつむじが見えなくなった日にひとには別れがあることを知る 埼玉県高1 横山花梨さん
- ⑤ ひこばえの青々とした姿みていまを生きると背中おされる 埼玉県高1 新井薫乃さん

私達職員を含め、大人は、常に子ども達の前を歩いています。時には(大人であっても)辛く、見本となる姿を見せられているのか不安にもなります。しかし、そんな時でも踏ん張って頑張って歩む姿を後ろを歩く子ども達に見せているのだなと(①から)思いました。

②や③は、ぜひ卒業生に贈りたいと思い、取り上げました。自分より優れている存在を前に、自信や意欲をなくすときが来たとき、ぜひ思い出してほしいと願います。

④…毎日会う家族でさえ(気付かなくとも)成長があり、当然「別れ」もいつかはやってくると、日常の小さな一コマから感じられます。

⑤ひこばえは「薬」と書き、「樹木の切り株や根元から生えてくる若芽」を指します。その生命力の強さは“今を生きる”と訴えるようです。

この一年間の保護者や地域の方々の、本校教育活動へのご理解ご協力に心より感謝すると共に、私達職員一同も薬のように、希望を持ってこれからをしっかりと生きていこうと思います。



School Events

※3月、4月の予定は変更となることもありますので、ご了承下さい。



- 3日(火)~23日(月) 臨時休校
- 17日(火) 令和元年度卒業証書授与式
- 24日(火) 修了式
- 25日(水)~4月4日(土) 春休み



- 6日(月) 始業式
- 9日(木) 令和2年度入学式
- 13日(月) PTA臨時運営委員会
- 14日(金) 学力検査(2~6年)
- 16日(木) 6年全学学力・学習状況調査
- 1年給食開始 PTA総会
- 22日(水) 委員会活動 学級委員会任命式
- 24日(金) 授業参観・懇談会・全体会
- 1年生と遊ぼう会
- 27日(月)~家庭訪問

School Days

6年校外学習
国会議事堂



たてわり活動
長縄大会



1年国語授業
インタビュー



6年生を送る会
練習風景



Attention

□ ベルマーク購入

ベルマーク集計活動にお力添えくださりありがとうございました。今年度は、黒板消しクリーナーを2台購入させていただきます。ご協力ありがとうございました。今後ともよろしくお願いいたします。

□ 令和元年度学校評価より

学校評価へのご協力ありがとうございました。今年度の成果と今後の課題につきましておまなものを紹介させていただきます。

<成果>

- ① 本をよく読んでいる…保護者+9.0%、教職員+17.5%という結果でした。児童は+1.9%という数字ですが、ブックリンピックの活動の成果が現れているものと考えます。また、図書室の利用も昨年より約5%ほど増えています。
- ② 自分の考えを発表している…児童+7.3%と、自分を表現することを苦手としていた児童が授業中に自分の考えを発表できるようになってきています。
- ③ 学校行事に一生懸命取り組んでいる…児童の評価は97.9%できていると答えています。今後も、児童の力を伸ばすことができる行事に取り組んでまいります。

<課題>

- ① 家庭学習に自分から進んで取り組んでいる…児童-1.4%、達成率も69.7%と低い数字となっています。子供たちが積極的に取り組める家庭学習の充実を図っていきます。
- ② 自分から進んで運動をしている・外遊びをしている…児童-0.7%、-3.0%と、やや評価が下がっています。昼休みのレクや、運動の実施方法を工夫していきます。

□ ブックリンピック報告(3月2日現在の達成率)

青の輪…93%(231名)	達成率が100%のクラスが6クラスあります。
赤の輪…65%(161名)	達成率95%、92%のクラスがあります。
黄の輪…39%(98名)	達成率50%を越えるクラスが2クラスあります。
緑の輪…18%(45名)	38%達成しているクラスがあります。
黒の輪…1%(3名)	1年生2名、2年生1名が達成しました。